

## NIEDERSCHRIFT

### zur 5. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Mittwoch, 01.09.2021

Sitzungsbeginn:	18:07 Uhr
Sitzungsende:	20:00 Uhr
Sitzungsort:	Sitzungssaal des Rathauses Friedrichsdorf, Hugenottenstr. 55, V. OG, Zimmer 505
<u>Anwesend waren:</u>	
die Mitglieder (stimm- berechtigt)	Hannah Enzmann, Paula Frischkorn, Sadik Gashi, Adrian Gayol-Alvarez, Lena Schösser, Niclas Keitel, Robert Khachatryan, Marc Schmidt, Benedikt Siems,
Nicht stimmberechtigt	Lars Keitel (Bürgermeister) Ruth Gerling (FDP, im Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport) Gisela Tenter (SPD, Vorsitzende Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport) Friederike Wehrheim (Jugendbüro) Claudia Schünemann (Jugendbüro) Jarom Beyersdorf (Besucher)
<u>Es fehlen:</u>	
entschuldigt	Silvia Müller, Lea Wagner
unentschuldigt	./.
Schriftführer:	Sadik Gashi
Tagesordnung:	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende</li> <li>2. Bestimmung der Schriftführertätigkeit gemäß § 7 der Geschäftsordnung</li> <li>3. Arbeitskreise             <ol style="list-style-type: none"> <li>3.1 AK Austausch mit der Partnerstadt Houilles</li> <li>3.2 AK Konzept Jugendzentrum</li> <li>3.3 AK Öffentlichkeitsarbeit</li> </ol> </li> <li>4. Projektgruppe „neues JV-Logo“</li> <li>5. Sonstiges</li> </ol>
Zu Beginn der Sitzung wurden folgende Ein- wände eingebracht:	- k e i n e -
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.	

### **Punkt 1: Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden**

Der Vorsitzende, Adrian Gayol, eröffnet um 18:07 Uhr die 5. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung.

### **Punkt 2: Bestimmung der Schriftführertätigkeit gemäß §7 der Geschäftsordnung**

Sadik Gashi hat sich dazu bereit erklärt als Schriftführer die Niederschrift für die 5. Öffentliche Sitzung zu verfassen. Es gab keine Einwände.

### **Punkt 3: Arbeitskreise**

#### 3.1: AK Austausch mit der Partnerstadt Houilles

Paula Frischkorn erklärt für die Gäste, worum es in diesen Austausch geht. Houilles ist die Partnerstadt von Friedrichsdorf, der Partnerschaftsverein soll wiederaufleben. Die Jugendlichen kommunizieren über verschiedene Themen, zum Beispiel das Thema Umwelt (genaueres siehe Niederschrift der 2. Öffentlichen Sitzung). Der Arbeitskreis hat eine Zusammenfassung der letzten Videokonferenz in die WhatsApp-Gruppe der Jugendvertretung hochgeladen. Adrian schildert, dass die Deadline für unseren Teil der Präsentation (Bildung) in zwei Monaten sei und der Arbeitskreis demnächst anfangen solle genaueres auszuarbeiten. Alles Weitere zur Präsentation bespricht die Gruppe intern beim nächsten Treffen.

Das nächste Arbeitskreistreffen ist am **15.09.2021 um 19 Uhr per Videokonferenz**.

#### 3.2: AK Konzept Jugendzentrum

Lena fragt, im Namen des Arbeitskreises, nochmal nach, wann genau das Jugendzentrum eröffnet werden soll. Claudia Schünemann berichtet, dass laut letztem Stand die Eröffnung am 01.10.2021 geplant war. Aufgrund der Bauarbeiten dieser Termin aber nicht realisierbar ist und vom VzF noch kein neuer Eröffnungstermin genannt wurde.

Nach dieser neuen Erkenntnis wirft Niklas den Einwand ein, dass nach jetzigem Stand der Arbeitskreis nicht weiter planen könne. Daraufhin fragt Frau Gerling, ob die Jugendvertretung schon Wünsche geäußert hat. Der Arbeitskreis hat noch nichts Konkretes, will aber vor der Eröffnung nochmal mit Herrn Vogel ins Gespräch gehen. Claudia merkt an, dass Herr Vogel Bescheid wisse und ein vom Jugendbüro organisierter Tischkicker für das Jugendzentrum, dort noch nicht gelagert werden kann aufgrund der Baustelle. Mit dem Einverständnis des Arbeitskreises und allen anwesenden Mitgliedern der Jugendvertretung, wird der Arbeitskreis vorerst auf Eis gelegt.

#### 3.3: AK Öffentlichkeitsarbeit

Sadik stellt den Anwesenden die Idee von potenziellen Briefkästen am Jugendbüro und am Rathaus vor, sowie die Nutzung von „Fragerunden“ Feature der Plattform Instagram. Das solle zur (anonymen) Äußerung von Wünschen, Veränderungen und Ideen der Jugendlichen dienen.

Friederike Wehrheim merkt an noch eine Briefkastenbox der vorherigen Jugendvertretungen zu haben, die diese immer auf Veranstaltungen dabeigehabt haben. Auch die Wichtigkeit der Sozialen Medien (hier Instagram) zur Bekanntmachung der Jugendvertretung und ihrer Arbeit spricht sie an. Herr Beyersdorf schlägt vor eine Zusammenarbeit mit der Philipp-Reis-Schule (PRS) anzustreben. Adrian klärt die Problematik der Zusammenarbeit aus der letzten Jugendvertretung auf, aber eine Zusammenarbeit mit der Schülervertretung der PRS sei eine gute Idee. Es wird nach weiteren Freiwilligen des Social-Media-Teams der Jugendvertretung gefragt. Als Freiwillige haben sich Robert und Sadik gemeldet, die einstimmig gewählt worden sind. Dem Arbeitskreis treten noch Hannah und Jarom Beyersdorf bei.

Das nächste Treffen findet **am 14.09.2021 um 16 Uhr im Jugendbüro** statt.

### **Punkt 4: Projektgruppe "neues JV-Logo"**

Für die Gäste rekapituliert Adrian, dass wir ein neuen Logo haben wollen, da das alte Logo für Jugendliche nicht ansprechend sei und die Farben des Logos einer Partei sehr stark ähneln würden. Marc erzählt, dass es auf seiner Schule, Hochtaunusschule in Oberursel, einen Kurs gäbe der sich mit digitalem Design befasse. Marc hatte den zuständigen Lehrer vor den Sommerferien gefragt, ob es möglich sei, dass sein Kurs das Logo der Jugendvertretung machen würde, worauf der Lehrer sehr positiv gestimmt war und Marc mit ihm nach den Ferien nochmal per Mail Kontakt aufnehmen sollte. Die Resonanz der Mitglieder der Jugendvertretung ist sehr positiv, da wir Jugendlichen eine Plattform geben würden, um ihr Talent im digitalen Design zu zeigen und wir somit auch nebenbei Werbung für die Jugendvertretung in Friedrichsdorf machen. Friederike schlägt der Projektgruppe vor sich eine Deadline zu setzen, weil sich sowas sonst in die Länge ziehen könnte. Als Kriterien für das Logo möchte die Projektgruppe den Jugendlichen sehr viel Spielraum geben, aber die Farben sollen nicht denen einer Partei ähneln. Marc möchte bis zum nächsten Projektgruppentreffen mit dem Lehrer persönlich reden. Die Projektgruppe trifft sich am **06.09.2021 um 17:30 Uhr in einer Videokonferenz**.

### **Punkt 5: Sonstiges**

#### **5.1: Weltkindertag**

Claudia hat den Mitgliedern eine E-Mail weitergeleitet, in der es um den Weltkindertag in Friedrichsdorf geht und ob wir daran teilnehmen wollen. In der daraus folgenden Abstimmung waren 6 Mitglieder für die Teilnahme, 0 dagegen und 3 haben sich enthalten. Claudia nannte uns daraufhin die dazugehörigen Eckdaten, die Veranstaltung findet am 20.09.2021 den ganzen Tag statt, aber für uns könne ab 16 Uhr ein Stand reserviert werden, da die meisten Mitglieder nicht vorher aus der Schule kommen. Vor Ort werden Lena und Sadik sein. Etwas später kommen Adrian, Robert und Niklas. Als Idee für den Stand einigt sich die Jugendvertretung, nach einer Abstimmung, die 8 Stimmen für Flaschenkegeln hatte, einen Flaschenkegelstand aufzustellen. Es wird Preise zu gewinnen geben und die Umweltflyer der letzten Jugendvertretung sollen ebenfalls ausliegen. Das Ziel soll sein, die Gäste auf die Jugendvertretung aufmerksam zu machen. Für den Einkauf der Preise trifft sich eine kleine Gruppe am **07.09.2021 um 16:00 Uhr am Taunus Carré**.

### 5.2: Skatecontest

Der Skatecontest findet am Samstag, den 04.09.2021 ab 13:00 Uhr statt. Claudia wird vor Ort sein und merkt an, dass jeder gerne vorbeikommen könne. Die letzten Jahre verkaufte die Jugendvertretung Hot Dogs, aber aufgrund der Pandemie ist dies diesmal nicht erlaubt.

### 5.3: Zgetherland

Claudia wurde informiert, dass die Organisatoren des Zgetherland „Experten“, Menschen die schon mal auf dem Zgetherland waren, suchen, die über ihre Erfahrung vor Ort sprechen könnten. Adrian und Ben sind die einzigen aus der aktuellen Jugendvertretung die schon mal dort waren. Allerdings können sie die Veranstaltung als Experten nicht wahrnehmen, da sie in der Abiturphase ist.

### 5.4: Einladung von der FDP

Es liegt eine Einladung von der FDP zum Sommerfest vor. Paula fragt, ob jemand hingehen will. Ben erklärt sich bereit und nimmt einen Freund mit.

### 5.5: HUSKJ

Die Organisation HUSKJ sucht neue Mitglieder. Paula erkundigt sich nach dem Interesse der JV-Mitglieder, die letzten Jahre waren immer 2-4 Delegierte der Jugendvertretung Friedrichsdorf bei der HUSKJ dabei. Hannah hat Interesse und wird sich von Paula mehr Informationen geben lassen.

### 5.6: Treffen mit Lebendiges Friedrichsdorf

Paula erzählt, dass es ein großes Treffen mit allen Mitgliedern der Jugendvertretung geben soll. Den Termin bekommen wir von Lebendiges Friedrichsdorf noch genannt.

### 5.7: Neustart nach Corona

Adrian berichtet, dass der Senioren-Verband gerne ein Projekt starten möchte. Es sollen lockere Treffen sein, in denen Senioren von den Jugendlichen lernen können (neue Technik) und im Gegenzug erklären die Senioren den Jugendlichen Themengebiete, die im Erwachsenenleben wichtig sind und die nicht in der Schule gelehrt werden. Eine Art Erfahrungsaustausch.

### 5.8: Schlüssel für das JV-Büro

Claudia verteilt an alle Mitglieder, die noch keinen Schlüssel für das JV-Büro haben, Schlüssel.

**Adrian Gayol-Alvarez schließt die Sitzung um 20:00 Uhr.**

gez.

Adrian Gayol-Alvarez  
(Stellv. Vorsitzender)

gez.

Sadik Gashi  
(Schriftführer)